
議 会 広 報 広 聴 委 員 会 記 録 

令和5年7月21日（金） 

8時58分～10時14分 

全員協議会室 

【出席者】三浦委員長、村武副委員長、 

肥後委員、村木委員、大谷委員、沖田委員、川上委員、小川委員、 

上野委員、川神委員 

【議長団】笹田議長 

【事務局】下間局長、村山書記、小寺主事 

 

議題 

1  はまだ議会だよりVol.70の編集について ······················· 資料1 

(1) 校正作業 

ページ 担当委員 記事 

1-4 
沖田委員 

川神委員 

表紙、6月定例会議ポイント、トピックス、 

議案の賛否、個人一般質問（3名） 

5-8 
大谷委員 

村木委員 
個人一般質問（16名） 

9-12 
川上委員 

肥後委員 

委員会代表質問（2委員会） 

市民対談、地域井戸端会 

13-16 
小川委員 

上野委員 

ぎかいポストに寄せられた意見、 

はまだ市民一日議会、委員会活動レポート 

議長メッセージ、あとがきほか 

 

(2) その他 

2  地域井戸端会について ······································· 資料2 

(1) 会場への掲示内容確認 

 

(2) その他 

3  第3回はまだ市民一日議会について ···························· 資料3 

(1) ３常任委員会への周知依頼内容確認 

 

(2) その他 

4  その他 

 

 

【別紙会議録のとおり】  
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【会議録】 

〔 8時 58 分 開議 〕 

 

○三浦委員長 

議会広報広聴委員会を始める。出席委員は9名で定足数に達している。川神委員か

らは欠席の連絡をいただいている。今日の議題はその他を含め4点である。レジュメ

のとおり進めていく。 

 

1 はまだ議会だよりVol.70の編集について 

(1) 校正作業 

○三浦委員長 

 村山書記から初校について説明をお願いする。 

○村山書記 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○三浦委員長 

 表紙から順番に校正を進めていきたい。 

（ 以下、校正作業 ） 

○三浦委員長 

 ほかには大丈夫か。 

事務局からも表現や細かい修正の指摘が後からあると思うので、それも含めて第2

校に向けて指摘部分を反映していきたい。 

  

 (2) その他 

○三浦委員長 

 はまだ議会だより70号について、ほかに皆から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

2  地域井戸端会について 

(1) 会場への掲示内容確認 

○三浦委員長 

 書記から説明をお願いする。 

○小寺主事 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○三浦委員長 

 掲示方法について、皆から意見はあるか。 

○川上委員 

 今いただいているフォームだが、地域井戸端会の文字をもう少し小さくして、「ご

参加ありがとうございました」を大きくしたほうが良いと思うが、どうだろうか。 
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○三浦委員長 

 ではそこは若干調整を。ほかにはどうか。 

○大谷委員 

 表題のところで地域井戸端会の回答だということが、もう少しはっきり分かるよう

にしたほうが良いのでは。 

○三浦委員長 

 先ほど川上委員が言われた、感謝の意を伝えるメッセージと、回答だということが

分かるように、タイトル部分は工夫を再考するということで預かりたい。 

 ほかにはよいか。各委員会からの意見集約はいつまでがめどだったか。 

○小寺主事 

 7月中に、というのが当初の予定だったのでそれに間に合うようにしていただけた

らと思っている。 

○三浦委員長 

 改めて各委員会で集約作業を急いでいただき、7月中には出してもらうようよろし

くお願いする。この件についてはどうか。 

○大谷委員 

 1点だけ確認だが、回答は掲示だけという理解で良いか。 

○三浦委員長 

 「回答は掲示に代えさせていただきます」ということで進めている。 

○大谷委員 

 ホームページなどにまとまって出るということはないか。 

○小寺主事 

 ホームページにも載せる。令和元年に地域井戸端会を開催した際も回答ページを用

意しているので、今回も同じように会場ごとの報告書と掲示内容をホームページに載

せたいと思っている。 

○大谷委員 

 当初から「掲示で対応させていただきます」と各会場で案内していたので、ホーム

ページ掲載は、私は想定してなかったのだが。説明と違ってくるから正直戸惑ってい

る。 

○三浦委員長 

 それはホームページに掲載すべきではないということか。 

○大谷委員 

 説明と異なってくるので。 

○三浦委員長 

 掲示をすることに間違いはないし、掲示に加えてホームページでも公開するという

ことなので、当初の返答よりも手法を狭めたわけではなく広げているのだから、情報

発信をよりするという意味では。当初からホームページでも掲載することを言ってい

れば、より親切だったかもしれないが。基本的には、掲示はするしホームページに情
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報公開するという方向で、何ら問題ないと思うが。 

○下間局長 

 市民からも執行部を通じて意見をいただいている。地域井戸端会開催のあった会場

の方が、ほかの地域ではどのような意見があり、どういった返答をされたのかと聞か

れたそうである。したがって、ホームページで周知していただければ、よその会場で

どういう意見が出たか分かって良いかと。併せて、地域井戸端会の各地域チラシ、回

答の文案にも、ホームページにも掲載させていただくことは一言入れて、よその会場

の意見や回答も見られることを周知させていただければうれしい。 

○沖田委員 

 掲示するなら、ホームページにも掲載してあるといった一文とＱＲコードなどを添

えて、下に入れれば何ら問題ないと思うが。 

○三浦委員長 

 大谷委員、どうだろうか。 

○大谷委員 

 ホームページに載せるなという意味ではない。当初の説明と異なっていることを指

摘させてもらった。 

○三浦委員長 

 ホームページに情報を出していくのは基本的なスタンスとしている。こういうとき

にはホームページにも掲載することはあらかじめ伝えておくほうが、より親切ではあ

ると思う。そういった点は注意していこうということで今回のこの件については掲示

とホームページに掲載する方向で進めていければと思う。 

 ほかに、どうだろうか。 

○小川委員 

 提案していただいた意見については多分各委員会で検討され、ほぼできつつあると

思うが、下の部分は。福祉環境委員会でも、その会場へ行った方を中心に回答案を作

る作業をしている。その中でも、丁寧に回答される方もあれば簡単に回答されている

部分もあるのだが。それが例えば今月中くらいをめどにまとめて議会広報広聴委員会

へ返したときに、その全体的なバランスを見ながら調整などの作業があるのかどうか

心配で。出したものをそのまま回答として各会場やホームページに出るのか。今後の

流れがもし分かれば伺いたい。 

○三浦委員長 

 いただいた意見は内容によって各常任委員会に振らせてもらっているので、こちら

に戻ってくる意見は基本的に委員会の見解と理解している。したがって当委員会でそ

の文言を加筆修正することは今のところ考えていない。戻ってきたものをそのまま掲

載する。 

○小寺主事 

 委員長の言われるとおり当委員会で調整しようとは考えておらず、戻ってきたもの

を載せる。書いてあるとおりスペースもあまりないので、全部を載せるのは多分難し
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いと思っている。ピックアップはこちらでさせてもらい、会場に行った議員にメール

で確認してもらう流れで掲示できればと思っている。 

○三浦委員長 

 2枚などにはならないか。 

○小寺主事 

 掲示スペースがそれぞれの会場でどうかだが。基本的にはＡ3の1枚で考えていた。 

○三浦委員長 

 スペース的にテーマ別の各委員会の見解を載せるだけでＡ4が埋まると思うので、

こちら側に充てる感じでＡ3の1枚か。スペース的に足りない可能性もあるので、でき

れば会場に返すものとして各委員会から戻ってきたものは、あまり精査せず掲載する

ほうが良いのではと思う。 

○村木委員 

 当日進行役だったが、終わり際に、皆に回答を返すものを列挙したので、できれば

公開してほしい。 

○小川委員 

 スペースの問題があって長いものをある程度短くする場合は、そこの担当者にお願

いするしかないか。 

○三浦委員長 

 基本的に、短くしたりはせずに。先ほど小寺主事が言われたのは、限られた紙面な

ので、載せられるもの、載せられないものが出てくるかもしれないということだった

のだが、先ほど村木委員も言われたように、会場ではこれは戻すと言われているグル

ープもあるので、精査はせず全部載せる方向で調整はしたい。 

 事務局はそれで良いか。あまり紙を大きくし過ぎても掲示スペースの兼ね合いはも

ちろんあると思うので。できるだけ載せたいとは思うが。戻ってくるもののボリュー

ムを見て、あまりにあふれるようならまた検討が必要かもしれないが。Ａ3にして、

片方はテーマ別の各委員会からの共通テーマ、別側には各会場で出た意見というイメ

ージでやれば良いのではと思うが。あまり気にせず、返すものはきちんと返すという

ことで、委員会内で回答案を検討して出していただければと思う。 

○村武副委員長 

 まちづくりセンターに掲載する件とホームページに掲載する件を、議会だよりの地

域井戸端会ページの下あたりにでも付け加えたらどうかと思った。 

○三浦委員長 

 そのほうが良いと思う。一番下かどこかに、返答方法について記載するということ

で。文案は我々で考えたい。 

 紙面についてはこれで良いか。 

○村木委員 

 自由意見についてだが、実際テーマ別においてもＱ＆Ａがあったので、それは自由

意見のところに書くイメージで良いか。 
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○三浦委員長 

 大きな見解として委員会でまとめてもらったものは上に書いて、それ以外の、テー

マに関する意見については下にまとめるイメージでいる。 

○村木委員 

 承知した。 

○三浦委員長 

 ではこの方向で作業させていただく。 

 

 (2) その他 

○三浦委員長 

 この流れで聞いてみるのだが、私は総務文教委員会で、どれを返答するかしないか

の精査にかなり時間を要してしまった。あるグループではその会場で、これについて

は戻すときちんと決めて持ち帰られたので、戻す案件が明確になっていた。意見を非

常に整理してもらったと思うが、そうではないグループ、私のグループもそうだが、

一応その場で回答できなかったから返さなければいけないかなという認識だけは持ち

帰ったような、整理が曖昧で、総務文教委員会ではどれを戻すか戻さないかの精査に

困った委員もおられた。福祉環境委員会や産業建設委員会はどうだったかを共有いた

だき、今後の反省点、改善点につなげたい。委員会内でその作業がどうだったか、報

告いただければと思う。問題なくスムーズにできただろうか。 

○小川委員 

 回答案を作る段階でその辺のすり合わせをして、一旦はこれをお返ししなければい

けないのだろうとしながらも、次のときには、あのときこれはもう答えたから返すの

は止めようとか。会議するたびに減ってきているのが実態である。 

○三浦委員長 

 産業建設委員会はどうか。 

○川上委員 

 さほどだった。皆で文書を回して書いてもらって、それを見て整理するだけで終わ

った。 

○三浦委員長 

 総務文教委員会は恐らく小川委員が言われたような、同じような状況があったと感

じた。今後やるときには、意見を持ち帰った後にどうするかの流れは整理しておいた

ほうが良いかと思う。反省点に入れて共有しておいたほうが良いかと思った。また次

につなげていきたい。この件については以上で良いか。 

（ 「はい」という声あり ） 

  

3  第3回はまだ市民一日議会について 

(1) ３常任委員会への周知依頼内容確認 

○三浦委員長 
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 村山書記から説明をお願いする。 

○村山書記 

（ 以下、資料を基に説明 ） 

○三浦委員長 

 今の説明に対して質問等はないか。 

○大谷委員 

 地域の方優先とはどういうことか。浜田市民もしくは浜田に勤めている方という枠

組みだったように認識しているのだが。ということは、浜田市民でもなく浜田勤務で

もない方でも、枠があれば参加できるということか。 

○三浦委員長 

 はまだ市民一日議会（以下、市民一日議会）の参加条件がある。 

○小寺主事 

 チラシに記載のあるとおりなのだが、浜田市在住・在学・在勤の方。年齢制限なし

ということで組んでいる。今言われたように浜田にも住んでなく、働いてもない方は、

基本的にはお受けする想定ではないかと思うが。 

○三浦委員長 

 そのような認識である。 

○大谷委員 

 ということは「優先」という表現は違うのではと思った。 

○村山書記 

 初めての方優先である。 

○大谷委員 

 それなら良いが。「地域の方優先」と言ったように聞こえたので。 

○三浦委員長 

 ほかにないか。特段ないようなら、このような形で周知に努めていきたい。なお、

毎年お願いしているが、近隣のスーパーや商店など、ポスター掲示に協力いただける

お知り合いがおられたら、ぜひ働き掛けをお願いしたい。 

○村木委員 

 10月22日に市民憲章があると聞いた。去年は23日の16日だったので1週間の差があ

ったのは記憶しているのだが。 

○三浦委員長 

 それは日程確認が必要である。 

○小寺主事 

 被ってしまったということかもしれないが、それであれば日程を変えるといったこ

とを今から相談されるということか。 

○三浦委員長 

 時間的には、市民憲章は午前中か。 

 仮に被っていたとしても周知をしてしまった後なので、難しいかと思う。一応日程
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確認をしておいてほしい。ほかにあるか。 

○小寺主事 

 8月上旬に3常任委員会があるので、「その他」のところで議会広報広聴委員会から

のお知らせとして、この内容をお知らせいただきたい。その際に配付するものとして

チラシ・ポスターを例年どおり30部と3枚用意しておこうと思う。よろしくお願いす

る。 

○村山書記 

 チラシは先週金曜日、各学校とまちづくりセンターに配付して掲示している。ホー

ムページの公開も同じくである。 

○三浦委員長 

 申込み受付はもう始まっている。各委員におかれては常任委員会において市民一日

議会の周知について、各常任委員会委員にお知らせいただくようお願いする。 

 それと、周知方法の2番目に、石見ケーブルビジョンのスタジオ103で告知動画を放

映することになっており、昨年は正副委員長の二人で出たが、これまでを振り返ると

いろいろな委員に出ていただいており、必ずしも我々でなくても良いかと思っている。

どなたかぜひ、2名でも3名でも良いと思うが、あまり尺がないので大人数で行っても

というところはあると思うが、ぜひ出ていただければと思う。どうだろうか。最初の

頃は、こういうのは1期生だとかいろいろあった。出たことない議員でぜひやってく

れというような話もあったが、出たい方がおられればもちろん手を挙げてご協力いた

だければと思う。こちらから指名するのもあれなので。 

○小寺主事 

 スタジオ103は、以前はスタジオに行って撮影だったが、今はこちらで撮影した動

画を送って告知している。議場で撮影するイメージなのでご協力いただければと思う。 

○三浦委員長 

 それほど手間は掛からないので、どなたかぜひ。 

（ 以下、人選のための協議 ） 

 では村木委員と肥後委員にご協力いただく。撮影については村山書記とやり取りし

て日程調整等を進めていただきたい。 

  

 (2) その他 

○三浦委員長 

 この件についてその他、皆から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

  

4  その他 

○三浦委員長 

 皆から何かあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 
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 ないようなら次回の委員会日程について、村山書記から説明をお願いする。 

○村山書記 

 8月25日の13時半から予定させていただければと思うが、予定はいかがだろうか。

議会運営委員会が午前中に入っているので、13時半からとしたい。 

○三浦委員長 

 8月25日13時半から、次回委員会を開催したいと思うので、予定の確保をお願いす

る。その他事務局からあるか。 

（ 「なし」という声あり ） 

 スムーズな進行にご協力感謝する。以上で議会広報広聴委員会を終了する。 

 

 

〔 10 時 14 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

             議会広報広聴委員会委員長  三 浦 大 紀 


